



**Informe militar.** Los hijos de Joaquín Guzmán nombraron a Noé Medina González, *El Panu*, como nuevo jefe de seguridad luego de la aprehensión de Isidro Pérez Salas

# Los Chapitos dejaron caer a *El Nini* por indisciplinas

ÓSCAR BALDERAS, CIUDAD DE MÉXICO

Los hijos de Joaquín *El Chapo* Guzmán designaron a Óscar Noé Medina González, *El Panu*, como su jefe de seguridad luego de la aprehensión de Isidro

Pérez Salas, *El Nini*, a quien cobraron sus indisciplinas y excesos. Un informe militar al que tuvo acceso MILENIO revela que el primero es igual de sanguinario, aunque más discreto. PÁG. 12

Según un reporte militar, los líderes del cártel de Sinaloa convinieron la captura de su jefe de seguridad, quien llevaba medio año desobedeciendo sus órdenes, y decidieron suplirlo con alguien igual de sanguinario, pero con bajo perfil, *El Panu*

## Narcotráfico

# Los Chapitos dejaron caer a *El Nini* por indisciplinas

### Reportaje

ÓSCAR BALDERAS  
CIUDAD DE MÉXICO

**D**eslealtades, indisciplinas y reacomodos. *Los Chapitos* han iniciado un cambio de estrategia para frustrar el objetivo mexicano de detenerlos y extraditarlos a Estados Unidos antes de que acabe el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Un informe militar al que tuvo acceso MILENIO establece

que después de la detención de su jefe de seguridad, Néstor Isidro Pérez Salas, *El Nini*, Iván Archivaldo, Jesús Alfredo y Joaquín Guzmán han elegido ponerse en manos de una persona de toda su confianza que tiene nexos con la vieja guardia del cártel de Sinaloa.

Los “muchachos de Culiacán” decidieron suplir a *El Nini* con Óscar Noé Medina González, *El Panu*, ligado a la familia Tapia del Triángulo Dorado, que tiene experiencia en traficar droga para Joaquín *El Chapo* Guzmán y de cuidar la espalda de Ismael *El Mayo* Zambada, el fundador del cártel del Pacífico que a sus 75 años no ha sido detenido.

*El Panu* cumple con los requisitos para la delicada tarea de mantener a *Los Chapitos* lejos del alcance de las fuerzas armadas: es joven, pero no tanto como su antecesor —nació en 1983—, ágil, sanguinario y con mando entre la tropa de la *chapiza*. Su familia tiene alcurnia entre los clanes criminales de Sinaloa que han destacado por operar bajo el radar y sin llamar la atención de los medios de comunicación a escala nacional.

Además, Medina González tiene otra cualidad que lo llevó a obtener el ascenso que también quería Jorge Humberto Figueroa, *El 27*: ha aprendido a ser dis-



creto en los tiempos en que *Los Chapitos* prefieren mantener un bajo perfil para no cometer un error que los meta en una celda del otro lado del río Bravo.

### El desobediente

“*El Nini* llevaba más o menos medio año desobedeciendo las instrucciones de sus jefes, quienes le pedían que fuera más prudente para no ‘calentar la plaza’. Se paseaba por la capital sinaloense en vehículos de lujo y hacía fiestones en el norte de Culiacán. Tiraba balazos al aire y se rodeaba de mujeres que bien podían ser contras u ‘orejas’”, narra uno de los autores del informe militar.

En el documento elaborado por la Secretaría de la Defensa Nacional se señala que el día de su detención, miércoles 22 de noviembre, *El Nini* habría relajado su estricto protocolo de vigilancia —que incluía policías de tránsito de Culiacán— porque estaba festejando el lanzamiento de un corrido con su historia criminal que pagó al grupo Los Tucanes de Tijuana.

La canción se estrenó en YouTube y en un párrafo señala: “También da la certeza de que, a pesar de sus escándalos y desobediencias, una tropa de leales lo rescatarían de marinos y *guachos*. ¡Salud por el traidor!”

Pero no. “Marinos y *guachos*”, acompañados por elementos de la Guardia Nacional, lo cercaron sin que su primer círculo metiera las manos. Sus escoltas, que fueron vistos días antes con armas de alto poder como Barrett 50, R-15, AK-47 y lanzacohetes, ni reportaron los datos ni frenaron a las Fuerzas Armadas echando balazos. Extrañamente, *El Nini* cayó sin oponer resistencia.

La mejor estampa de que *Los Chapitos* estuvieron de acuerdo con la caída de Pérez Salas es que otro de sus amigos famosos, el cantante Natanael Cano, dio ese mismo miércoles y sin problemas un concierto en el palenque de Culiacán. Militares vestidos de civil percibieron algarabía por la detención y futura extradición de *El Nini* hacia Estados Unidos.

Otro militar, coautor del reporte, afirma que *El Panu* ordenó personalmente a la tropa del cártel de Sinaloa que no impidiera el arresto y la extracción por aire de *El Nini*. La instrucción que giró es que se salvara solo, si es que en verdad era tan invencible como se creía.

*El Panu* se volvió famoso, sin quererlo, el 17 de octubre de 2019. Estaba en la misma casa de Ovidio Guzmán cuando las fuerzas armadas cercaron el Fraccionamiento Tres Ríos de Culiacán para detener a *El Ratón*. Las cámaras instaladas en el uniforme de los militares captaron el momento que lo inmortalizó entre la *chapiza*: Medina González se ubica entre los militares y el hijo de *El Chapo* para protegerlo con su cuerpo si es que la orden era abatirlo, no arrestarlo.

En el apartado de justicia de EU, *El Panu* es además un importante traficante de fentanilo hacia el sur de Nueva York, comprador de armamento militar y explosivos, así como un operador financiero encargado de lavar el dinero sucio de *Los Chapitos*.

Si las recompensas que ofrece la Casa Blanca sirven para medir la importancia y veteranía de los mandos criminales, entonces *Los Chapitos* han contratado a un jefe de seguridad de mayor

importancia: por *El Nini* se ofrecían tres millones de dólares, mientras que por *El Panu* son cuatro millones. —